

EXAMEN SEMANAL

10 al 16 de mayo



@CeposOficial



CEPOS Centro de
Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx



CORONAVIRUS EN MÉXICO

EL COVID-19 SIGUE DESCENDIENDO EN MÉXICO

Hasta la tarde del 16 de mayo, en México hay oficialmente detectados 2,381,923 casos; Es decir, un incremento del 0.6% a comparación de los 2,365,792 que estaban confirmados el 9 de mayo. También hay 434,847 casos sospechosos, un número ligeramente inferior a los 435,182 de la semana pasada.

- Oficialmente la pandemia ya ha cobrado 220,433 vidas en nuestro país, un 0.6% más que los 218,985 fallecimientos registrados hasta el 9 de mayo.
- México ocupa el lugar 15 a nivel mundial en cuanto al total de casos, el 21 de nuevos contagios/día, el **cuarto** en cuanto a muertes totales y el **noveno** en cuanto a muertes diarias.

POR FIN HABRÁ VACUNAS ASTRAZENECA ENVASADAS EN MÉXICO

El 13 de mayo, Arturo Herrera, secretario de Hacienda, anunció que el 24 de mayo estará terminado el primer lote de vacunas envasadas en México por AstraZeneca para prevenir el Covid-19.

CORONAVIRUS EN EL MUNDO

EL COVID SUMA DOS SEMANAS A LA BAJA A NIVEL MUNDIAL

Durante esta semana los contagios descendieron en forma mucho más drástica. Sumaron un aproximado de 4.8 millones de nuevos casos a nivel mundial, 700,000 menos que en la semana previa.

La tarde del 9 de mayo había 158.9 millones de casos, y esta cifra se elevó a 163.7 millones el 16 de mayo. Estados Unidos (con 33.7 millones), India (con 24.9 millones) y Brasil (con 15.6 millones) encabezan la lista de contagios.

En este periodo aumentó 2.6% el número de fallecimientos, pasando de 3,306,723 a 3,392,811.

ECONOMÍA

BANXICO ESTABILIZA EN 4%; LA TASA DE REFERENCIA

El 13 de mayo, la Junta de Gobierno del Banco de México votó unánimemente para mantener en 4% la Tasa de Interés Interbancaria a un día.

LAS BOLSAS DE VALORES SE MANTUVIERON ESTABLES

La Bolsa Mexicana de Valores y la Bolsa Institucional de Valores retrocedieron muy ligeramente. La BMV concluyó operaciones el 14 de mayo en 49,219.26 unidades, cayendo casi 30 puntos con respecto al final de la semana anterior. Por su parte, BIVA terminó en 1,007.05 puntos, un retroceso de media unidad a comparación de las 1,007.57 con que cerró la semana pasada.

EL PESO SE MANTIENE DEBAJO DE LOS 20 POR DÓLAR

El peso avanzó en la semana frente a la moneda estadounidense. El 16 de mayo el dólar se intercambiaba por \$19.8 pesos, 10 centavos menos que la semana anterior.



@CeposOficial



CEPOS Centro de Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx

POLÍTICA Y ELECCIONES

MUÑOZ LEDO LANZA ALARMA POR EXTENSIÓN DEL PERIODO DE AMLO

El 10 de mayo, Porfirio Muñoz Ledo declaró que, si López Obrador polariza, “ello sería signo de que la extensión de mandato que están buscando para Zaldívar... es un anticipo de que Andrés Manuel quiere, cuando menos extenderse 2 años más, no reelegirse, para terminar su programa”.

LA FGR VA CONTRA ADRIÁN DE LA GARZA Y SAMUEL GARCÍA...

El 10 de mayo, la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales anunció que está investigando a los candidatos del PRI y MC a la gubernatura de Nuevo León, acusados de posibles delitos electorales.

...OBRADOR PRESUME QUE LE METE MANO A LAS ELECCIONES...

El 11 de mayo, el presidente López presumió que “está metiendo la mano” en las elecciones, añadiendo “claro que sí, claro que sí ...no podemos ser cómplices del fraude”.

...Y ADRIÁN DE LA GARZA ACUDE A LA OEA...

El 12 de mayo, Adrián de la Garza Santos, candidato del PRI a la gubernatura de Nuevo León, a quien la FGR investiga por presuntos delitos electorales, acudió a la Organización de Estados Americanos, donde denunció que se está poniendo en riesgo la democracia en México.

LA POPULARIDAD DE LÓPEZ OBRADOR ENTRA EN CAÍDA LIBRE

El apoyo al presidente López cayó por tercer semana consecutiva. El 14 de mayo se ubicó en 56.6%, una reducción de más de dos puntos y medio a comparación del 59.2% registrado el 7 de mayo. Ello de acuerdo con el seguimiento de Consulta Mitofsky.

CONTROVERSIA POR DESAFUERO DE CABEZA DE VACA

ESTADOS UNIDOS LE DIO A MÉXICO INFORMACIÓN CONTRA CABEZA DE VACA

El 10 de mayo, la Fiscalía General de la República dio a conocer que el Departamento de Justicia de los Estados Unidos entregó información relativa a movimientos financieros vinculados al gobernador del estado de Tamaulipas, Francisco Javier García de Cabeza de Vaca.

LA SCJN NO ANALIZARÁ EL DESAFUERO DE CABEZA DE VACA

El 14 de mayo, por “notoria y manifiesta improcedencia”, la Suprema Corte de Justicia de la Nación desechó la controversia constitucional que interpuso el Congreso de Tamaulipas contra el desafuero del gobernador Francisco Javier García Cabeza de Vaca, que aprobó el oficialismo en la Cámara de Diputados.

La decisión ha provocado dos interpretaciones: Unos consideran que deja abierta la puerta para que la FGR procese al mandatario, mientras que otros señalan que esta beneficia al gobernador, pues implica que la última palabra sobre el tema ya la tuvo el Congreso de Tamaulipas, que se negó a desafuorarlo.



ENERGÍA

LA CONTRARREFORMA PETROLERA SE ESTRELLA CON EL PODER JUDICIAL...

El 10 y 12 de mayo, jueces federales concedieron una veintena de suspensiones provisionales contra la reforma impulsada por el presidente López a la Ley de Hidrocarburos.

...Y SE LE ABRE OTRO FRENTE EN EL T-MEC

El 12 de mayo, 3 empresas estadounidenses (Finley Resources Inc., MWS Management Inc., y Prize Permanent Holdings) iniciaron un proceso de arbitraje contra el gobierno mexicano, referente a las modificaciones aprobadas dentro de la Ley de Hidrocarburos.

SCJN ANALIZARÁ INCONSTITUCIONALIDAD DE CONTRARREFORMA ELÉCTRICA

El 11 de mayo, la Suprema Corte de Justicia de la Nación aceptó analizar la acción de inconstitucionalidad que presentó la Comisión Federal de Competencia Económica contra las reformas impulsadas por el obradorismo en la Ley de la Industria Eléctrica.

EL BARRIL DE PETRÓLEO MEXICANO SIGUE AL ALZA

Los precios del petróleo se elevaron nuevamente. La mezcla mexicana de exportación se vendía el 14 de mayo en \$62.6 dólares/barril, un avance de treinta centavos de dólar con respecto a los \$62.28 en que se había cotizado al cierre de la semana anterior.

PADRÓN DE USUARIOS DE TELEFONÍA CELULAR

IFT SE UNE A LA POLÉMICA RESPECTO AL PADRÓN DE USUARIOS DE CELULARES

El 12 de mayo, el Instituto Federal de Telecomunicaciones acordó presentar una controversia ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación, respecto a la constitucionalidad del Padrón Nacional de Usuarios de Telefonía Móvil.

CIUDAD DE MÉXICO

EL PERITAJE DE LA LÍNEA 12, HASTA DESPUÉS DE LAS ELECCIONES

El 10 de mayo, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, anunció que los resultados del peritaje que realiza la empresa Det Norske Veritas tras el accidente de la línea 12, estarán listos hasta dentro de cinco semanas.

RELACIONES CON ESTADOS UNIDOS

DESDE ESTADOS UNIDOS SE QUEJAN CONTRA EMPRESAS EN MÉXICO

El 10 de mayo, la AFL-CIO, el principal sindicato de los Estados Unidos encabezó a un grupo de denunciantes contra la empresa Tridonex, asentada en Tamaulipas, a la que acusan de coartar los derechos laborales de los empleados. Es el primer caso que utiliza el "Mecanismo de Respuesta Rápida" negociado en el T-MEC. También durante la semana autoridades estadounidenses solicitaron que el gobierno de México investigue posibles infracciones a los derechos laborales en la planta de General Motors en Silao, Guanajuato.

